

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Luxembourg, 17 octobre 2025

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

**LuxFLAG lance le label Transition pour combler une lacune essentielle dans le paysage de l'investissement durable**

*LuxFLAG est fière d'annoncer le lancement de son nouveau label Transition, conçu pour reconnaître et soutenir les produits financiers qui contribuent de manière crédible à la transition vers une économie bas carbone et plus durable.*

Le label Transition répond à un besoin croissant au sein de l'écosystème de l'investissement durable : faciliter le financement de stratégies alignées sur des trajectoires de transition fondées sur la science, mais qui ne répondent pas encore pleinement aux critères stricts des classifications vertes, climatiques ou à impact. Il prend acte de la réalité selon laquelle, dans certains secteurs ou géographies, un alignement immédiat avec les objectifs climatiques, environnementaux ou sociaux n'est pas encore possible mais où les progrès sont à la fois indispensables et actuellement en cours.

### **Un élément clé de la nouvelle architecture des labels LuxFLAG**

Le label Transition vient compléter la structure simplifiée des labels de LuxFLAG, annoncée récemment. Cette réorganisation a permis de réduire l'offre de huit labels à trois catégories distinctes :

- label Impact – certifié par LuxFLAG
- label ESG – certifié par LuxFLAG
- label Transition – certifié par LuxFLAG

Ensemble, ces catégories renforcent la position de LuxFLAG en tant qu'agence internationale de labellisation, offrant aux investisseurs, aux gestionnaires d'actifs et aux autres acteurs financiers un cadre de labels plus clair, intuitif et pertinent à l'échelle mondiale.

### **Caractéristiques clés du label Transition, certifié par LuxFLAG**

Le label Transition définit des exigences précises afin de garantir crédibilité, transparence et responsabilité :

- Accent mis sur les investissements liés à la transition : plus de 50 % des investissements du demandeur doivent être consacrés à des stratégies contribuant à la transition climatique, environnementale ou sociale, notamment :
- Investissements dans des portefeuilles alignés sur les indices de référence européens ‘Climate Transition Benchmarks’ (CTB) et ‘Paris-Aligned Benchmarks’ (PAB),
- Investissements dans des activités économiques alignées sur la Taxonomie européenne,
- Investissements dans des entreprises ou activités disposant de plans de transition crédibles ou d'objectifs scientifiques validés, appuyés par des données garantissant intégrité, transparence et redevabilité,
- Investissements dans des entreprises publiant leurs impacts matériels et plans d'action conformément aux ESRS S1-S4 ou dans des activités alignées sur le projet de Taxonomie sociale de l'UE,
- Exigences en matière d'engagement actionnarial : les candidats doivent démontrer une politique d'engagement active, couvrant au minimum 20 % du portefeuille dans le cas d'un engagement direct ou 50 % dans le cadre d'un engagement collectif ou via des plateformes,
- Secteurs durables à haut risque : pour les investissements dans des secteurs tels que le charbon thermique, le pétrole et gaz, ou la production d'électricité à fortes émissions (>100 g CO<sub>2</sub>e/kWh), la combinaison d'un plan de transition crédible et d'un engagement actif est obligatoire.

### **Combler une lacune essentielle**

Avec l'introduction du label Transition, LuxFLAG renforce sa mission de promotion de la confiance, de la transparence et de l'impact en finance durable. Ce label comble une lacune majeure dans l'écosystème actuel de la labellisation en Europe en offrant une reconnaissance aux produits financiers engagés sur une trajectoire crédible de décarbonisation ou de transition sociale. Il encourage également une amélioration continue grâce à l'adhésion à des normes internationales, à un rapport robuste et à une redevabilité renforcée.

« *Le label Transition reflète notre approche pragmatique de la finance durable. Il aide les investisseurs et les gestionnaires d'actifs à identifier des stratégies de transition crédibles, tout en garantissant intégrité, transparence et impact. Avec ce nouveau label, LuxFLAG contribue à orienter les capitaux vers la transformation réelle dont nos économies ont urgemment besoin* », a déclaré Isabelle Delas, CEO de LuxFLAG.

**Fin**

\*\*\*

**Contact presse :**

Luxembourg Finance Labelling Agency (LuxFLAG)

[communications@luxflag.org](mailto:communications@luxflag.org)

**Notes rédactionnelles :**

**À propos de LuxFLAG**

LuxFLAG est une agence de labellisation financièrement indépendante et à but non lucratif, basée au Luxembourg, et reconnue mondialement pour son rôle dans le développement de la finance durable. En appliquant des critères d'éligibilité transparents, LuxFLAG permet à la communauté financière internationale d'identifier des produits financiers intégrant des considérations d'Impact, d'ESG ou de Transition, conformément aux exigences de ses labels.

Grâce à ses labels, LuxFLAG vise à promouvoir la crédibilité et la transparence sur le marché de la finance durable et à renforcer la confiance des investisseurs, contribuant ainsi à un monde plus résilient et durable. Pour plus d'informations sur les labels de LuxFLAG, le processus de candidature et les critères d'éligibilité, veuillez consulter notre site : [www.luxflag.org](http://www.luxflag.org).

Fondée en 2006 par sept membres fondateurs – ABBL, ADA, ALFI, la Banque européenne d'investissement, Luxembourg for Finance, la Bourse de Luxembourg et l'Etat du Luxembourg – LuxFLAG s'est imposée comme un partenaire clé pour les gestionnaires d'actifs, investisseurs institutionnels et prestataires de services financiers engagés dans l'investissement responsable. En 2023, l'ACA est devenue le huitième membre fondateur de LuxFLAG.

En janvier 2019, LuxFLAG est devenue la première agence de labellisation de finance durable en Europe à obtenir la certification ISAE 3000 Type II (Norme Internationale d'Audit sur les Engagements de Garantie). Depuis lors, LuxFLAG a obtenu chaque année le renouvellement de cette certification, soulignant ainsi son engagement à maintenir des normes rigoureuses pour ses processus et services liés à l'attribution de labels à des véhicules d'investissement en finance durable.